

11月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成21年11月20日（金）14時00分～14時59分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育委員：諸石委員長、大石委員長職務代理者、森委員、楢崎委員、浦郷教育長
事務局：浦郷教育部長、藤崎こども部長、浦川教育総務課長、山口学校教育課長、森文化・学習課長、綿島学校教育課参事、田代未来課長、荒川図書館・歴史資料館館長
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名
- 7 前回会議録の承認
- 8 教育長の報告
- 9 協議事項 1. 平成21年12月議会提出「教育に関する報告」について
- 10 報告事項 1. 西川登小学校矢筈分校の閉校に関する地元協議について
2. 旧武雄邑主鍋島氏別邸庭園（御船山楽園）の登録について
- 11 その他 ア. 各課等からの報告
イ. 次回開催日程について
ウ. その他
- 12 会議録

午後2時 開会

○諸石委員長

皆さんこんにちは。いよいよ秋も深まってきました。先ほど、競輪場の元駐車場の横を通ってきましたら、紅葉がとてもきれいでした。見ておきますと、緑、黄、橙、赤と色んな色がある。だからきれいなのかなと思いつつ、深まりゆく秋を味わっていましたが、皆さん方はいかがでしょう。

また、連日、学校訪問とか地域の行事等で、それぞれの担当の方々はお忙しいことと思います。ご苦労さまでございます。

では、ただ今から11月定例教育委員会を始めたいと思います。よろしく願いいたします。

議事録署名人の指名でございますが、今月は、大石委員さんですかね。では、よろしく願いいたします。

では、10月定例教育委員会会議録の件でございますが、目をお通しいただいて、いかがだったでしょうか。それぞれのご発言等で何か訂正等はございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、承認いただいたことでよろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、10月の会議録は承認いただきました。

次に、進みたいと思います。

教育長の報告でございます。浦郷教育長お願いいたします。

○浦郷教育長

それでは、前回の定例教育委員会以降のことについての報告を申し上げます。

11月の初めは表彰関係がございました。まず、県の教育委員会表彰がありまして、学校教育で御船が丘小の早田校長、学校保健で学校薬剤師として小柳忠雄さん、この方は山内西小と山内中の薬剤師です。歯科校医で諸隈仁士さん、武内小学校の歯科校医です。武雄市関係では、この3名の方が県の教育委員会表彰を受けておられます。

それから、県の教育長表彰として、武雄小の坂井文明教諭、御船が丘小の今道公利教諭、北方中の納塚定生教諭、この3名の先生方が表彰を受けておられます。

それから、昨日の学校訪問のときにも話題になっておりましたけれども、橘小学校が学校給食の文部科学大臣表彰を受けられるようになっておりますし、江口栄養教諭も個人の部で表彰ということでございます。調べてみましたら、学校が全国で27校、そのうちの1校ということです。栄養教諭だけではありませんけれども、個人の部が20名の中の1人で表彰ということのようです。

それから、2ページの教育長報告にもありますけれども、11月11日ですね、会計検査院の検査がありまして、教育委員会関係のこと、文部科学省所管の事業でしたけれども、何の指摘事項もなかったということです。担当部署では大変苦勞して準備をしていただきました。日頃きちんとしていただいているということだと思っております。

それから、管内の教育長会関係で、先ほどお配りしましたプレスリリースの全国学力・学習状況調査の結果表ですね。これは報道関係に配られた資料ですけれども、この資料ですと6ページ、7ページまで含めて、ご覧になっていただければと思います。

それから、教育委員会連合会の第3回役員会の分のもう1つの綴りがあったかと思いますが、この中で報告しておかなければいけないのは幾つかありますが、主なものでは、2枚目の上のほうの2つ目に、教育委員研修会の開催についてという項目があるかと思いますが。これは来年度から教育委員研修会という名目で、総会とは別に、新たに研修会をしようという話が起こっております。あと来年度の行事関係を差し上げております。

それから、前回お話ししました文部科学省の食事摂取状況調査というのが、11月の、この時期、小・中学校で実施していただいております。

それから、インフルエンザ対応ですけれども、少し減ったかなと思っておりましたけれども、なかなかそうはなっていない状況で、非常に気が抜けないという状況が続いております。明日からの分まで入れまして、小学校11校のうちの10校で44学級、中学校が2校で13学級というのが現在までの状況でございます。そのために幾らか学校の行事、あるいは教育委員会関係で主催行事等も中止をいたしております。

私の報告は以上でございます。

行事の中の細かいことについては、各課長から説明をしてもらうようにいたします。

以上です。

○諸石委員長

今、報告について何かご質問はございませんか。今のところまでで。

○A委員

インフルエンザについて、もう一回お願いします。

○浦郷教育長

今、一番新しいのは、教育に関する報告の差し替えの分ですね、これが先ほど数字を入れ替えてもらいましたので、その1ページ目の真ん中辺りに、「新型インフルエンザにつきましては」というのがありますが、そこに記載しております通り小学校が10校で44学級、これは明日からの分まで含めております。中学校が2校で13学級です。

これは西川登小学校が単学級ですから、新聞等では学年閉鎖となっていたのも、1学級として数えております。

○A委員

有難うございました。

○諸石委員長

ほかにございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

行事予定は、各課の報告のときに、また報告してもらうことでよろしいですね。

では、先に進みたいと思います。

第5番目、議事で協議事項の12月議会提出の「教育に関する報告」についてお願いいたします。

○浦川教育総務課長

それでは、本日、お手元に差し替えて配布いたしました4、5、6ページを読み上げて提案をさせていただきます。

教育に関する報告（案）

教育に関する報告を申し上げます。

はじめに、学校教育について申し上げます。

これまでに、市内小中学校13校及び北方幼稚園の学校訪問を行いました。各学校とも、積極的な教育活動、地域との連携を図りながらの教育、特色ある学校づくりに向けた努力をしております。

特に、武雄中学校では、市教育委員会委嘱の「自分の生き方を見つめ、自己実現ができる生徒の育成」というテーマで、地域での体験的活動を踏まえた進路学習について研究を進め、その成果を学校訪問の折りに発表してもらいました。また、川登中学校では、市教育委員会委嘱の研究事業として「つまずきや疑問にチャレンジし、基礎学力の向上を目指す生徒の育成」のテーマで、指導方法の工夫改善についての中間発表が行われました。

さらに、12月には、御船が丘小学校で、県教育委員会の指定を受け、「読みの力を活用する児童を育てる国語」のテーマで研究発表。朝日小学校では、文部科学省・市教育委員会からの委嘱を受け、新学習指導要領により小学校で始まった外国語活動についての公開授業を行う予定です。

新型インフルエンザにつきましては、これまで小学校10校44学級、中学校2校13学級が学級閉

鎖の措置を行いました。まだ、終息の状況ではなく、マスクや消毒液の配布、拡散が予測される行事の順延や中止などの対応をいたしております。今後も予防ワクチンの接種など、健康課をはじめ関係機関とも連携しつつ、気を緩めずに対応してまいります。

教師力向上「武雄セミナー」については、毎月1回のセミナーを開催し、授業力や教師力の向上に努めています。また、佐賀市の「教師塾トレイン」との合同研修会や講演会を開催するなど自主的な活動を展開していただいております。

毎月1日の「武雄市ノー・テレビ（親子読書）デー」の実施状況については、小学校で約8割、中学校で約3割の家庭での取組みがなされています。今後もさらに、学校等からの呼びかけを見守る児童生徒・保護者に向けて行い、自立的な生活習慣・学習習慣の向上に努めていきたいと考えています。

西川登小学校大規模改造工事につきましては、これまでに、校舎内部の改装工事並びに木造校舎の解体工事等が完了し、現在、外構・夜間照明工事が、来年2月の完成を目指し進捗中であります。

食に関する指導や地産地消の推進等学校給食の充実に特に功績があったとして、平成21年度学校給食優良学校として橘小学校が、また、功労者として同校の江口教諭が文部科学大臣賞を受賞されました。

次に、生涯学習について申し上げます。

こども部との連携・協力により実施した青少年育成事業につきましては、わんぱくスクール、放課後子どもプラン推進事業、地域活動の日事業等を実施いたしております。また、青少年育成市民会議の活動といたしまして11月14日に研究大会を開催いたしました。

公民館活動では、各町公民館とも文化祭やふれあい祭りなど多彩な催しが盛大に行われ多くの参加者で賑わいました。

社会人権・同和教育の啓発につきましては、12月の人権週間にあわせて、市内の小・中学生から人権標語の作品募集を行い、来年1月30日の「人権フェスタ in たけお」で表彰を行う予定です。

生涯スポーツにつきましては、第62回県民体育大会が10月17・18の両日、武雄市・杵島郡を中心に開催されました。武雄市選手団465名は、それぞれの競技で健闘し、7種目で優勝、市の部において第4位の成績を残しました。開催にあたりご尽力いただきました関係各位に対し厚く御礼を申し上げます。

文化振興では、武雄市民ジュニアウインドオーケストラ育成事業を、市内中学校5校のブラスバンド部員の参加で開始いたしました。なお、1月11日の演奏会をもちまして、今年度の事業を終了する予定であります。

図書館・歴史資料館では、日本とオランダとの通商400年を記念して、長崎で開催されている「阿蘭陀とNIPPON」の共同企画として、10月28日から「武雄の蘭書展」を12月13日まで開催しております。

文化財保護につきましては、登録有形文化財（建造物）として、山内町宮野の「杉森家住宅」が11月19日登録告示され、また、登録記念物（名勝地）として、「旧武雄邑主鍋島氏別邸庭園（御

船山楽園)」を登録するよう、文化審議会から文部科学大臣に答申されました。

以上、教育に関する報告をいたしました。なお、主な行事につきましては、別紙一覧表にお示ししたとおりであります。

今後とも、更なるご指導・ご鞭撻をお願い申し上げまして、教育に関する報告とさせていただきます。

6 ページにそれぞれの課の主要事業を記載しております。

なお、先ほどの質問でもありましたインフルエンザの状況のところでございますけれども、現時点で小学校10校44学級、中学校2校13学級ということになっております。議会の開会予定が12月1日ということで、あと10日程度でございます。状況が変われば、このところはその時点での数字といいますか、状況を説明するということになると思います。

提案につきましては、以上です。

○諸石委員長

議会の報告ということで案が提案されましたけれども、皆さん方いかがでしょうか。

○浦郷教育長

4 ページの一番下の江口教諭は栄養教諭ですから「栄養」を挿入してください。5 ページの真ん中辺り、ジュニアウインドのところ、市内中学校、その5校というのは、青陵中まで入れての5校ですかね。

○ 森文化・学習課長

はい。市立の中学校4校、プラス県立武雄青陵中学校です。

○諸石委員長

4 ページの橘小学校の「江口栄養教諭」、「栄養」の二文字を入れてください。

○諸石委員長

ほかにございませんか。はい、B委員さんどうぞ。

○B委員

4 ページ目の下のほうですが、「ノー・テレビデー」、子どもたちにはノーテレビ・ノーゲームデーということで、もう子どもたちの意識の中にあるので、そのノーゲームも入れてもうらといいかなと思います。それと、親子読書とせっかく書いてありますので、家庭での読書の推進とか、それから、親子の触れ合いとか、議会で申し上げるんでしたら、その辺のよさにまで触れていただければと思います。

それから、5 ページ目の上から3行目に「わんぱくスクール、放課後子どもプラン推進事業、地域活動の日事業」という3つ事業がありますけれども、ここはかぎ括弧で明確に事業名をはっきり見せてもらったほうがいいのかなと思いましたが、いかがでしょうか。

同じく文化振興のほうも、「ジュニアウインドオーケストラ育成事業」もかぎ括弧で強調してもらったほうがいいかなと思いましたが、

以上です。

○諸石委員長

はい、教育長。

○浦郷教育長

ノーテレビ、ノーゲームのところは、これまでも議会の一般質問でもかなり詳しく答弁してはきているんですよね。そして、これは議会のたびに毎回触れているので、そのノーゲームを入れるのは構わないと思いますので、少し検討させてください。

それから、5ページは、これは読まれる議員さん方のことを考えたら、かぎ括弧はあってもいいと思います。

○諸石委員長

では、B委員さん、よろしいでしょうか。それから報告については、今までの議会答弁等と調整しながらこの文面をまた変えていただきたいと思います。

それから、そのほかの青少年育成事業のところでは、かぎ括弧を入れてわかりやすくするということです。

ほかにございませんか。はい、B委員さんどうぞ。

○B委員

申し訳ありません。言い忘れておりました。4ページ目のインフルエンザの段落ですね。最後の文の「今後も予防ワクチンの接種など」ということで、予防ワクチンの接種ということを具体的に出している訳ですが、その点で、健康課を初めとした連携と書いてありますので、ワクチンを積極的に打ってください、という呼びかけを教育委員会でもやるのかなと思ったりしたんですが、その辺はいかがでしょうか。

○諸石委員長

はい、浦郷教育長どうぞ。

○浦郷教育長

予防ワクチンの接種を書いたほうがいいかは、ちょっと迷ったところではあるんです。例えば、マスクとか消毒液を再配布したり、あるいは2回目の学級閉鎖等への対応、いろいろ書くことはあるんですけども、ワクチンの接種あたりが一番今の時期としてメインになってきているかなというのがあったものですから、予防ワクチンの接種などということ、関係機関との連携は、これまで以上に必要ですし、そういう書き方をしたところ、代表的なのを取り上げてという形です。

○諸石委員長

B委員さん、どうですか。

○B委員

そうですね。「予防ワクチンの接種」という言葉を出している、そこに関わっていくのかなと、そうであれば医療機関側からすると、学校現場での集団接種をしていただくが一番助かるという点まで話しをしたくなる訳ですが。そこは触れないでもいいですが、予防ワクチンの接種を教育に関する報告で具体的に取上げているので、何か予防ワクチンの接種についての呼びかけをするのかなと。

○諸石委員長

はい、浦郷教育長。

○浦郷教育長

委員さんの話しにありましたように、集団接種の話は出てきていませんので、削除したほうがいいですかね。「今後も健康課をはじめ……」と、つなげるということで。

○諸石委員長

では、「予防ワクチンの接種など」の文言を取って、「今後も健康課をはじめ……」ということで訂正をいたしますが、ほかの委員さん方もそれでよろしいでしょうか。「今後も健康課をはじめ関係機関とも連携しつつ」ということになります。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

ほかにございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ここで、今の教育長さんの報告の中にもありましたけれども、インフルエンザによって、社会教育の面で、大体何件ぐらい取りやめになりましたというようことは入れなくてもよろしいでしょうかね。かなり話題にもなっているようですから。

○浦郷教育長

そうですね、直接の関係では、公民館等の行事でかなり中止したところがありますよね。それから、弁論大会を中止にしています。あと、関係のところでは何かありましたかね。

○藤崎こども部長

教育と関係するかどうか分かりませんが、子育てフェスタを中止しまして、12月5日、6日に計画されております武雄の物産まつりの折に、今までは市子どもクラブ連合会の主催等で開催しておりました美味暮まんじゅうを中止するということになっています。

○諸石委員長

一番関心があるところで、インフルエンザによってこういう行事が中止または延期ということで、学校だけ書いてありますが、地域の行事として数的なものだけでもいいかと思いますが、こういう報告はしなくてもいいかなと思ひまして。はい、浦郷教育長。

○浦郷教育長

今、あれこれときちんと確実な数を上げることはできないんですが、現実に修学旅行を延期したり、学校の行事も中止したりというものもありますので、それはいずれにしても一回は確認して、入れたほうがよければ、ここは非常に市民の方も関心のあるところですので、ちょっと調査した上で、入れる方向で検討したいと思ひます。

○諸石委員長

お願いいたします。

ほかにございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

では、ないようでしたら、訂正や追加等、どうぞよろしくお願ひいたします。

先に進んでよろしいでしょうか。

では、6番目の報告事項に入りたいと思ひます。

まず、西川登小学校矢筈分校の閉校に関する地元協議について、お願ひいたします。

○浦川教育総務課長

8ページをお願いいたします。

報告事項①として「西川登小学校矢筈分校の閉校に係わる協議について」ご説明したいと思います。

10月の定例教育委員会におきまして、行事予定として報告をしていた訳ですけれども、11月6日、矢筈地区コミュニティセンターにおきまして、地元代表者の方々との協議を行いました。参加者については、そこに記載しているとおり西川登町矢筈区を中心に6名、西川登小学校育友会等5名、私ども教育委員会から4名参加いたしました。

協議した内容につきましては、まず、休校に至った経緯についておさらいという形で説明いたしました。平成20年1月24日の定例教育委員会におきまして、20年度と21年度の2カ年間、休校とすることが承認をされた。次に、先の9月30日定例教育委員会で大久保校長から報告をいただいた、閉校はやむを得ないという判断をせざるを得なくなった経過等について内容及び経過についての確認を行いました。その上で、市教育委員会と地元西川登町矢筈区の代表者との間で閉校するという方向の確認を行ったという会議でございました。

会議の席上、いろいろご意見等もいただきましたけれども、最終的には、今年8月19日に地元矢筈区の区民総会が行われまして、その中で廃止やむなしということで決定をしたということが市教育委員会との間に正式に確認をされたという会議になっております。

教育委員会からの事務連絡といたしまして、市議会で議決されるまでの事務手続等について説明をいたしました。その内容やスケジュールについて簡単にご説明を申し上げます。

まず、来年1月の定例教育委員会で、西川登小学校矢筈分校の閉校についての決定をしていただく。その後、設置者である市長の決裁を受けた後、来年3月の定例市議会に廃止条例案を提案することになるということの説明いたしました。来年3月の議会で廃止が議決されれば速やかに県の教育委員会に廃止の報告を行う。その後、3月31日をもって分校を廃止すると。こういうことに法的な手続はなりますということ等の説明です。

それから次に、廃校が決定された場合の閉校式の実施日程等について考え方を説明いたしました。来年3月の議会終了後、想定としては、3月23日から3月26日までの1週間、ないし3月27日土曜日、または3月28日日曜日、こちら辺りの週で開催できるように調整をしたいということで、地元の方のご協力をお願いしたところです。

それから、閉校式に使用します西川登小学校矢筈分校のもろもろの記録、写真等についてもできる限りお貸しいただければというお願いもいたしました。

その他といたしましては、閉校後の施設、土地・建物がある訳ですけれども、この土地・建物の取り扱いについて、矢筈区を中心に協議をしていただけないかというお願いもいたしました。その中で意見としては、建物は取り壊しをして、現在あります校庭と合わせ子どもの遊び場として利用できたらというような意見等もいただいております。これは解体を前提としたことでありますけれども、そういったことも含めて地元矢筈区でもいろいろとご検討をいただきたい。今後、最終的な締めまでに教育委員会と学校、それと矢筈区といろんな協議をしながらやって行きましょうということで確認をされたところです。

報告につきましては以上です。

○諸石委員長

はい、有難うございました。

閉校に関わる協議をこのようにずっと進めていただいておりますが、委員さん方から何かご質問等ありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

廃校となれば何か寂しいような感じがしておりますが、では、このような順序で進めていただきたいと思います。よろしいでしょうか。では、お願いいたします。

では、次に、御船山楽園の登録についてお願いいたします。

○森文化・学習課長

それでは、報告事項の②番目、ご説明いたします。

先般、山内町宮野の杉森家住宅が登録有形文化財として文化庁の審議会のほうから答申がなされた訳ですけれども、それとまた同じような形で登録記念物として御船山楽園が今回、文化審議会から答申がなされたということでございます。

内容につきましては、ここに書いている通りですけれども、実は本日の3時にマスコミに発表しますということで、文化庁からはそれまでは取扱注意ということでございましたので、あと15分ほどでマスコミにも流されると思います。それを受けて、あした恐らく新聞等には掲載されると思いますので、ご覧いただければと思います。

以上でございます。

○諸石委員長

はい、有難うございました。

何かご質問ございませんか。はい、A委員さん、どうぞ。

○A委員

この土地の所有者は市ですか。

○森文化・学習課長

個人さんです。小原さんの子どもさんたちが今相続人になっていらっしゃいますけれども。

○A委員

そしたら、その個人さんは何も連絡せんで……

○森文化・学習課長

元々が、これを個人さんのほうから登録にならんだろうかという話があったみたいなんですよね。それを受けて文化庁あたりと何回か、文化庁のほうからもご覧になられて、じゃ、市から意見書として出してくださいという話がありましたので、それに基づいてずっと作業を進めてきた状況です。

○諸石委員長

はい。これは登録されたら、その後は、ただ登録だけですか。

○森文化・学習課長

登録だけですね。

○諸石委員長

管理とかなんとかはもう……

○森文化・学習課長

今まで通りで、はい。現状変更とか何かがなかなか難しくなるということです。

○諸石委員長

ああ、そういういきさつですね。何でここにこれが出てきたかなと、そういういきさつがあつてここに登録をとということになった訳ですね。歴史研究家の方からの話しだったのかなと思つたもんですから。

○諸石委員長

ほかに何か委員さんから質問ありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

そしたら、またこれを進めていただきたいと思います。

では、その他に移りたいと思います。各課からの報告です。

まず、教育総務課のほうからお願いいたします。

○浦川教育総務課長

13ページをお願いします。

行事報告と行事予定です。行事報告は、そこに記載されている通りです。

行事予定の中で、この資料調製後、新たに入った行事がございますので、追加をお願いいたします。

11月24日、火曜日です。10時30分から14時まで、市議会福祉文教常任委員会の学校視察が入りました。今回の学校視察は3回目となりまして、山内の東西小学校と中学校の3校でございます。なお、犬走分校も視察をしたいという申し入れがっております。

それから、11月30日、月曜日になりますけれども、武雄中学校の建設検討委員会、これは19時から武雄中学校で行います。

それからもう1つ、12月2日、水曜日、今度は武雄小学校建設検討委員会、19時から武雄小学校で行う予定にしております。

教育総務課は以上です。

○諸石委員長

今の行事について、いいでしょうか。

はい、次に学校教育課お願いいたします。

○山口学校教育課長

前回以降でございます。行事報告につきましては、そこに挙げている通りです。

3点、そこに英語活動の養成講座というのが3日間入っておりますけど、指導主事が出席しております。

それから、県駅伝大会では、武雄中学校女子が第4位に入賞しております。

それから、17日の行政視察ですけど、これは武雄市の2学期制について行政視察がありました。

2番目の行事予定については、そこに書いてある通りです。その中で、管内校長会が12月1日

と2日になっておりましたが、これは2日のほうが誤りでございます。

それから、15ページでございます。

15ページの人事、寄附採納については、そこに挙げているとおりです。

以上でございます。

○諸石委員長

確認です。12月2日の分がないということですね。削除してくださいということです。

では、文化・学習課の生涯学習係のほうからどうぞ。

○森文化・学習課長

では、ご説明いたします。

行事報告で、10月29日、九州ブロック社会教育研究大会が熊本市で行われております。これには社会教育委員4人さんと私と出席させていただいております。

あとは、11月14日ですけれども、青少年育成市民会議研究大会が山内農村環境改善センターで行われております。

この分につきましては、200人ほどの出席がありました。この内容につきましては、ビデオ等を撮っておりますので、後々ケーブルテレビ等で放送されると思います。是非ご覧いただければと思います。

行事予定の若木町湖水まつりのロードレース大会が中止という報告を受けております。

12月6日の武雄町公民館まつりも中止になっております。

次に、17ページのスポーツ係ですけれども、11月1日、ウォーク日本1800ということで、佐賀県のウォーキング協会が主催で行われております。雨の中での開催ということもあつてか、参加者が50人ほどで開催されております。

11月7日は、文化財の係と一緒にしまして史跡めぐりの橘コースと、この日は非常にいい天気で、全部で50人ぐらいの参加でした。

11月8日、第16回武雄市さわやかスポーツレクリエーション祭が白岩体育館と保養村で開催されておりますが、この分についてもビデオ等を撮ってございましたので、ケーブルテレビで放送がなされておりました。

今後の予定ですけれども、12月13日、各町対抗駅伝大会がありますので、是非ご出席いただければと思います。

次に、文化芸術です。11月1日から武雄市の公募美術展展覧会作品展示を3日まで行って、1日に表彰式を行っております。

17日に10時からと14時から、県の青少年劇場の御船が丘、武内小学校と書いてありますけれども、この分がインフルエンザの関係で、10時の分がありません。14時の分が武内小学校、東川登小学校ということで実施をいたしております。ピアノとバイオリンとベースのトリオで実施がなされております。この分につきましてもビデオを撮っておりますので、後々放送がなされるのではなかろうかと思っております。

行事予定ですけれども、11月28日の武雄市弁論大会、この分につきましては中止です。

12月9日、NHKの公開録画「あなたの街で 夢コンサート」が行われます。

12月19、20日で武雄市ジュニアウインドオーケストラの育成事業、この分につきましては実施等をどうしようかということで市内中学校の5校を集めて話をした中では、ぜひ実施してくださいという要望が強かった関係で、この分は行っていきたくと思っています。

また、26、27日で同じくその育成事業が予定されております。

次の文化財ですけれども、10月30日に第4回の神籠石サミットが久留米市で行われております。

あと、今後の行事予定ですけれども、12月3日、おつば山神籠石保存管理計画策定委員会を予定しております。

以上でございます。

○諸石委員長

では、図書館・歴史資料館お願いいたします。

○荒川図書館・歴史資料館長

20ページです。

行事報告ですが、現在も行われております10月28日からの武雄の蘭書展。

それから、行事予定ですが、12月19日から図書館企画展を開催するようしております。これは佐賀県で本館のみの図書館の企画展ということで、例年、好評をいただいております。

それから、新型インフルエンザの流行の影響ですが、土曜日に行っております「おはなし会」これを当分の間、全面的に中止をしております。

以上です。

○諸石委員長

では、未来課、どうぞお願いいたします。

○田代未来課長

こども部未来課です。資料の21ページをお願いします。

行事報告と行事予定を挙げておりますが、さっき藤崎部長から話があったように、未来課は、既に中止した分をこの表から外しておりますので、実は11月1日に、「子育て支援フェスタ・みんなともだち」を文化会館大ホールで予定しておりましたが、インフルエンザのために中止をいたしましたので、行事報告には載っておりません。

それから、行事予定ですが、これも12月6日、美味暮まんじゅうの子どもの部を計画しておりましたが、これもインフルエンザのために中止ということで、行事予定の中から外れております。

なお、今後、12月25日、金曜日のジュニアリーダーのクリスマス会をユースホテルで計画しておりますが、これは今のところ予定どおり進めております。今の状況では何とも判断ができないということで、実施することで進めております。

それと、ここには載っていませんが、恒例ですけど、1月3日からわんぱくスクールのスキー研修を1月3日から7日まで、これも今のところ予定どおり進めております。

以上です。

○諸石委員長

行事予定を各課から報告していただきましたが、何かご質問等ございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、報告のほうはこれで終わりたいと思います。
それでは、次回の開催日程について案を申し上げたいと思います。
12月25日14時から、4階のこの部屋です。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、12月25日、14時から12月の定例教育委員会を市役所本庁の4階で行うということにいたします。

では、その他で何かございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

各課からいろいろと行事等をしていただいでいて、学校以外の町とか各地区でいろんな行事等をしていただいでしておりますが、そういう中で何か問題点とか、ございませんでしたでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、まだまだ1年間終わったということがないように、それぞれ行事が次から次に企画され、実施をしていただいでいるようでございます。子どもからお年寄りまで、市民全体の人づくり、または健康づくり等、色々実施していただいでしておりますが、そのご苦勞を本当に感謝申し上げます。

では、これもちまして11月の定例教育委員会を終わりたいと思います。ありがとうございました。

午後2時59分 閉会